

Les jeudis des tricoteuses de Wittelsheim

Le fait main est redevenu tendance. Une évidence avec la couture. Et le tricot pourrait suivre le même chemin. À Wittelsheim, les membres du Club tricot crochet n'ont jamais lâché leurs aiguilles depuis plus de 35 ans.

Séverine Depond-Roth

C'est la petite jeune du groupe. Valérie, 51 ans (elle ne les fait vraiment pas), vient chaque jeudi, à vélo depuis Cernay, retrouver ses camarades d'aiguilles au Foyer Rencontre et loisirs de Wittelsheim. Pour échanger et apprendre des autres. « J'ai toujours aimé les activités manuelles, mais je suis venue au tricot par hasard. Mon fils était au CP et il m'a demandé une broderie du Roi Lion. Je lui ai répondu que je ne savais pas broder. Il m'a rétorqué que lui apprendrait bien à lire et écrire, alors que je pouvais en faire autant avec la broderie... » La maman a relevé le défi. Et depuis, c'est une championne... des chaussettes !

« Chacune transmet ses techniques »

« J'ai toujours tricoté mes chaussettes avec plusieurs aiguilles, confirme sa voisine Jacqueline, 83 printemps. Valérie m'a montré comment faire avec des aiguilles rondes. Chacune transmet ses techniques. On apprend les unes des autres. Et puis c'est agréable de se retrouver pour



Elles sont une trentaine à se retrouver tous les jeudis après-midi au Club tricot crochet de Wittelsheim. Photos L'Alsace/SDR

travailler ensemble plutôt que d'être seule chez soi. On papote. » Tout en restant productif ; Jacqueline confectionne une dizaine de paires de chaussettes chaque année, malgré des doigts qu'elle trouve moins agi-

les qu'autrefois.

Elles sont une trentaine de dames à se retrouver tous les jeudis après-midi, de 14 h à 17 h, au Club tricot crochet de Wittelsheim. Une structure née il y a plus de trente-cinq ans (à l'initiative de Georgette Schmitt, au départ pour tricoter des vêtements à destination des pays défavorisés) et que dirige depuis trente-deux ans la dynamique Chantal Fleisch. « Certaines sont là depuis la création !, assure-t-elle. Et elles viennent parfois de loin : Francine est de Harbourg-Wihr, d'autres de Bartenheim, Riedisheim... Elles apprécient la bonne ambiance qui règne ici. »

Patricia, d'Oberbruck (45 minutes de route), confirme. Elle a commencé à venir avec sa maman et a pris sa suite. Depuis six ans, elle confectionne un imposant ouvrage au point compté représentant les différentes régions de France avec pour chacune

une maison typique. Une réalisation minutieuse et titanesque. « Encore trois ou quatre ans de travail », note tranquillement l'artiste.

Certaines dames tricotent des pulls (qu'elles peuvent fièrement montrer aux copines), des petites décorations de table, crochètent des nappes ou alors, en saison, brodent des serviettes personnalisées qu'elles offriront à Noël. Chacune son ouvrage mais avec un beau partage de techniques et conseils.

Les rencontres se font tous les jeudis, sauf en cas de férié, et avec une pause d'un mois maximum l'été. Et les nouveaux membres sont toujours les bienvenus.

PARTICIPER Club tricot crochet, tous les jeudis de 14 h à 17 h au Foyer Rencontres et loisirs, 24 rue des Fauvettes à Wittelsheim. Contact : Chantal Fleisch au 03.89.55.02.91.



Rigueur et concentration pour ces dames, qui arrivent à compter leurs points tout en papotant avec les copines... Photo L'Alsace

L'Alsace du 06-11-2016